

S.O.S. DE NUESTRO FOLKLORE

Escribe: Juan SANCHEZ-MIGALLON MUÑOZ

Si, daré comienzo a estas líneas con una llamada. ¿A quién? A todos los jóvenes manzanareños y a todo el que sienta verdadero afán por el engrandecimiento y conservación de nuestros tradicionales valores folklórico-musicales.

En nuestra ciudad sabemos que existe una ronda de instrumentos de cuerda y que, gracias a unos pocos hombres ya maduros, se mantiene y lucha por conservar la esencia de lo popular y que seguirá luchando sin tregua ni descanso, a pesar de los grandes inconvenientes con que suele a veces tropezar. Este grupo no ha dudado

definitivamente. ¡Y no debe morir! Porque sería el colmo que una ciudad como la nuestra no fuese capaz de tener un magnífico grupo de Coros y Danzas para exponer a las nuevas generaciones el sentir de sus antepasados, aquellos hombres y mujeres sencillos que cantaban y danzaban los ritmos salidos del corazón de su pueblo. Este grupo, a mi juicio, debiera ser compuesto por parejas de chicos y chicas. ¿Pero dónde están los chicos? ¿Qué ha pasado con ellos? Es lamentable que en pueblos de menos categoría que el nuestro estén mejor organizados en este sentido.



Ellos, a pesar de las dificultades, mantienen en pie nuestro folklore local

presentarse en competiciones provinciales con el solo propósito de llevar a otros pueblos el verdadero sentir de nuestro Manzanares, de aquellos ritmos y canciones que, aunque no sujetos a las reglas de composición y armonía de las grandes obras maestras, saben con su lenguaje suave y sencillo expresar los verdaderos sentimientos del pueblo.

También tenemos un grupo de danzas que se ha mantenido en silencio algunos años, pero que ahora resurge con ímpetu gracias a unas cuantas jóvenes que se obstinan en que no muera

Es por esto que me atrevo a lanzar un S. O. S. a la juventud de Manzanares en pro de la música y la danza tradicional.

Esta llamada no sólo es para los jóvenes; se extiende también a todos aquellos que en tiempos pasados cultivaban estas artes y que aún pueden aportar su granito de arena.

Nuestras autoridades no quedan excluidas de este toque de atención, ya que también es de su competencia mantener y ayudar a estas agrupaciones en todo lo que buenamente les sea posible.